



- 考えを活かし 挑戦する子
- ◎ 深く学び 創造する子
- 認め合い 豊かに成長する子

## 移動教室の学びと、いじめ防止への取り組み

校長 酒井 由江

6月23日から25日にかけて、6年生は日光移動教室に行きました。足尾銅山や日光江戸村、戦場ヶ原、華厳の滝、自然博物館、東照宮などを訪れ、雄大な自然や歴史的な建造物に触れることで、多くの学びや気付きを得ることができました。また、バスや宿での集団生活を通して、自分から進んで行動し、友達と協力して活動していました。また、お世話になった方への挨拶や感謝の気持ちを伝えることを通して、3日間で大きく成長した姿を見せてくれました。

本校では、東京都の「ふれあい月間」(6月・11月)にあわせて、いじめ防止の取り組みを強化しています。いじめアンケートや、スクールカウンセラーによる面接などを通して子供たちの様子を丁寧に把握し、軽微な事案も見逃さず、担任や生活指導主任、教職員全体で情報を共有し、早期の対応に努めています。いじめ防止に向けては、6つの柱を基に取り組んでいます。①どんな小さなサインも見逃さず教職員が敏感に対応すること、②一人の教員で抱え込まず学校全体で連携すること、③子どもが安心して相談できる環境をつくること、④子供自身が主体的に考え行動できる力を育むこと、⑤保護者の皆様と信頼関係を築き、情報を共有しながら共に解決を目指すこと、⑥地域や関係機関と連携し、社会全体で子供を守る体制を整えることです。

いじめは誰にでも起こり得る深刻な問題です。私たちは、すべての子供が安心して過ごせる学校づくりを目指し、日々取り組んでいます。保護者の皆様には、ぜひお子様の小さな変化にも目を向けていただき、気になることがあれば遠慮なく学校へご相談ください。ご理解とご協力を、今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

### コラム〈清和小学校75年のあゆみ その2〉 ～図書館やプールができた頃(昭和27年～39年)～

校庭や校舎も少しずつ広がっていきました。まだ、緑の少ない校庭でしたので、地域の人たちが力を合わせて木を植えました。ようやく図書館も校舎の別館としてでき、子供たちは休み時間に読書するのが楽しみでした。昭和33年には児童数は914人になり、当時1クラスの数も多く4年2組は、59人もいました。プールができるまでは、となりの大塚ろう学校へ借りに行ったり、体育館ができるまでは、二階の教室を二部屋ぬいて卒業式を行ったりしました。プールや体育館が完成したときは、みんな大喜びでした。このようにだんだんと学校の施設が整っていきました。この頃の子供たちの遊びは、馬とび、大縄とび、かんけりなどでいっしょに遊ぶことが多かったです。四つ葉のクローバーさがしをしたり、シロツメクサの髪かざりを作ったり、自然の中で遊ぶことも楽しい遊びの一つでした。(創立50周年記念誌より)

## 【7月の目標】

- ◇生活目標 身のまわりをきちんとしよう
- ◇保健目標 夏を健康にすごそう
- ◇給食目標 好き嫌いをしないで残さず食べよう

## 【お知らせ】

## 【7月の行事予定】

日	曜	朝	予定	総時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	学		5	5	6	6	6	6
2	水	学	4時間授業 (3-2のみ、2時50分下校)	4	4	4	4	4	4
3	木	安	安全指導 SC 5時間授業	5	5	5	5	5	5
4	金	児	①②お米の学校(5)	5	5	5	6	6	6
5	土								
6	日								
7	月	朝	⑥クラブ活動 ひいらぎ面談始	4	5	5	6	6	6
8	火	学	避難訓練	5	5	6	6	6	6
9	水	学	4時間授業	4	4	4	4	4	4
10	木	読	SC 読み聞かせ(2~5)	5	5	6	6	6	6
11	金	音	着衣泳(5,6) ひいらぎ面談終	5	5	5	6	6	6
12	土								
13	日								
14	月	朝	⑥クラブ活動	4	5	5	6	6	6
15	火	学	とうもろこしの皮むき(2)	5	5	6	6	6	6
16	水	特		5	5	5	5	5	5
17	木	プ	水泳指導終 あざみ班活動 SC	5	5	6	6	6	6
18	金	特	4時間授業 終業式	4	4	4	4	4	4
19	土								
20	日								
21	月		海の日						
22	火		夏季休業日(~8/31)						
23(水)~30(水)			夏季水泳指導 ステップアップ教室 個人面談						
8/12(火)~15(金)			閉庁期間						
9/1	月	特	4時間授業 始業式 給食始	4	4	4	4	4	4
2	火	学		5	5	6	6	6	6
3	水	学	夏休み作品展始 歯科検診(全)	5	5	5	5	5	5
4	木	特	4時間授業(1~3) 5時間授業(4~6) 保護者会・全体会 (1~3年13:30 4~6年14:30) 発育測定(6)	4	4	4	5	5	5
5	金	児	発育測定(5)	5	5	5	6	6	6
6	土								
7	日		開校記念日						

### ○夏季水泳、

#### ステップアップ教室について

期間：7月23日(水)~30日(水)

どちらも午前中に予定しています。ステップアップ教室は、各教室で宿題等の自分で持ってきた課題を教員の見守りの元に、自分で行うものです。担任が担当するとは限りませんので、ご了承ください。詳細は、学校より配付する手紙をご確認ください。

尚、夏季水泳指導、ステップアップ教室ともに、申し込みをしていないと参加することができません。1日でも参加する可能性がある場合には、参加申し込み票をご提出ください。

### ○個人面談について

期間：7月23日(水)~31日(木)

1学期の子どもたちの頑張りや様子や夏休みの生活等についてお話したいと考えています。詳しくは本日配布するお知らせをご覧ください。

### ○閉庁期間について

8月12日(火)~15日(金)は閉庁日となっています。学校には誰もいませんので、ご承知おきください。

### ○学校だよりのすぐーる配信について

9月より、学校だよりをすぐーるのみの配信とします。これまで通り、紙による配付を希望される場合は、担任までお知らせください。

( ) は該当学年

朝：全校朝会

児：児童集会

学：ストレッチ・歌・朝学習

読：ストレッチ・歌・読書タイム

・SCの予約の窓口は担任、養護教諭、副校長です。

体：体育朝会

音：音楽朝会

安：安全指導

特：特別時程

SC：スクールカウンセラー来校日

プ：プール納め集会

# 6月の教育活動より

## 運動会について

体育主任

6月1日(日)に運動会が行われました。今年度のスローガンは「自信をもって最後まで 限界を超える運動会」でした。スローガンの通り一人一人が自信をもって最後まで、一生懸命に取り組む姿が見られました。そして本番での笑顔いっぱいの表情から、大きな成長を感じることができました。

今年度は、全校児童が揃って校庭での観戦も復活し従来の運動会のような活気も戻ったと感じます。また、たくさんの保護者、来賓の皆様から、ご声援をいただきました。準備や片付け等のお手伝いにも本当に多くの方のご協力いただきました。この場をお借りして御礼申し上げます。

## 図工の学びは「みんなの中に」

図工専科

「図工の答えはみんなの中にある」図工の授業ではこの言葉を大切にしながら授業をしています。子供たちはこれまでの経験や考えたこと、好きなことなどを基に活動しています。一人一人違いますが、どこか同じところもあります。自分の良さ、友達のよさに気づきながら、五感を働かせ活動しています。図工は作品だけでなく、活動そのものに多くの学びがつまっています。ぜひご家庭でも、お子さんの話を聞いてみてください。

## 移動教室を終えて

6年担任

6月23日(月)～25日(水)の2泊3日、日光移動教室を実施しました。初日は足尾銅山と日光江戸村へ行きました。足尾銅山では、普段見られない銅山に、目を輝かせていました。2日目は湯滝や華巖の滝を見たり、戦場ヶ原のハイキングをしたりしました。動物たちの鳴き声を聞いたり、植物を観察したりし、自然に親しむ姿が素敵でした。3日目の東照宮見学では、ガイドさんの話を聞き、東照宮の歴史や建造物の秘密を詳しく学びました。事前に調べ、まとめたことを実際に見たり体験したりし、学びをより深めることができた3日間でした。また、友達と協力することや自分の役割を果たす大切さなども学びました。この体験を今後の学校生活に生かしていけるよう、指導していきます。

# 6月の各学年の様子

## 1年生

ろう学校交流



大塚ろう学校の1年生と交流し、運動会で踊ったダンスを見合いました。また、ゲームをして楽しく過ごしました。

## 2年生

ろう学校交流



運動会の表現で踊ったダンスを、大塚ろう学校の2年生と披露し合いました。その後、風船運びゲームをして、大いに盛り上がりました。

## 3年生

スーパーマーケット見学



社会科の学習でサミット巣鴨店を見学させていただきました。売り場の裏も見せていただき、さまざまな工夫を見つけることができました。

## 4年生

水道キャラバン



東京都水道局の方に来ていただき、安全で豊かな水が私たちの元に届くわけを、実験やお話を通して学びました。

## 5年生 社会科の学習



社会科では食料生産、特に今は米作りについて学習しています。総合的な学習の時間で学んだことが活かされ、理解を深めることができました。

## 6年生 日光移動教室



移動教室3日目、日光東照宮を見学しました。歴史的な文化遺産を見て、子供たちは建築の美しさや素晴らしさを肌で感じることができました。